

いこもの風

瀬戸内町立伊子茂小学校 児童数						総計	平成29年 12月19日現在
1年	2年	3年	4年	5年	6年	11名	
2	0	1	1	2	5		

【12月号】 平成29年12月20日発行 伊子茂小学校 TEL76-0018

「インスタ映え」の世の中に物申す!? 校長 田中 竜太

今年の流行語大賞の一つに、「インスタ映え」が決定しました。スマートフォンのアプリ「インスタグラム」を使って投稿した写真等の見映えのことで、料理や風景等、様々なものが数多く投稿され、共感を得ているのだそうです。そのために、レストラン等で料理を注文した際、まずは写真を撮ってからという光景を、テレビでよく目にしました。そんなシーンを見るにつけ、「行儀が悪い。」「ゆっくり味わいながら食べられないものか。」と感じるのは、「昭和世代・スマホ抵抗あり負け犬」の遠吠えです。「見た目さえよければ少々味が悪くても構わない。」「写真を撮り終わったら適当に箸をつけて、残せばよい。」といった風潮がまかり通ってはいないでしょうか。少々見た目は悪くても、味のしっかり染みついた田舎料理を食べてきた駄犬にとっては、「一言物申す。」と言いたいところ。見た目に追われ、料理の本質が失われつつあるような気がしてなりません。



このことに関して、歌手のさだまさしさんの幼少期の思い出の中に、「おばあちゃんのおにぎり」という話があります。短く紹介すると、誕生日プレゼントにおばあちゃんがおにぎりを握ってくれた。豪華なプレゼントを想像していたさださんは、それに手をつけることなく、友達と遊びに出ていってしまいます。遊びから帰ってきた時、おばあちゃんが、一人でそのおにぎりをさびしそくに食べているのを目撃し、自分がしてしまったことの罪深さを深く反省したという話です。幼かった彼には仕方なかったことと言ってしまうかもしれませんが、握ってくれたおばあちゃんの心を少しでも推し量り、おにぎりをひと口、口にしていたならば、その味は、また違ったものになっていたことでしょう。実は、私も既に亡くなった祖母から、旅行土産にもらったサボテンの小さな鉢植えで同じような経験をしており、今でも思い出す度に心がチクチク痛みます。



「本校の子供たちよ、今すぐにとは言いません。大人になるまでに、見た目に左右されず、本物の良さを見極められる人間に成長してほしい。」と願う老犬なのでした。図らずも犬づくしとなりましたが、来年は成年。良いお年をお迎えください。

<火の用心、火の用心>

11月29日(水)、地震に伴う火災発生を想定した避難訓練を実施しました。まずは、地震発生とともにこれまでの訓練どおり机の下に潜り安全を確保。その後、火災発生のお知らせを受け、帽子を被りハンカチを口に当て、校庭に避難しました。訓練とは言え、どの子供も担任の指導どおり真剣に取り組んでいました。



校庭では、講師である大島地区消防組合瀬戸内分署員2名の方の話の聞き、火災の恐ろしさを十分認識することでした。その後、水消火器による消火訓練。代表の児童・職員が、手際よく実演できていました。直接火を扱う機会の減少により、以前に比べ火災も少なくなっていますが、過去には古仁屋の大火や幼児がなくなるという火災が発生しているとか。子供たちには、「ひとたび火災が発生すると全てをなくしてしまうこと、自分たちの失火による火災を絶対に起こしてはならないこと」を訴えました。



<「継続は力なり」>

12月9日(土)、校内ロードレース大会を実施しました。今年入学したばかりの1年生は1km、3・4年生は1.5km、5・6年生は2kmに挑戦です。

前日と打って変わって雨・風のない絶好のコンディションの中、午前9時に正門前を一齐にスタート。当日は保護者等4人も、伴走してくださいました。沿道には地域の皆様も駆けつけ、温かい声援。それらのお蔭か、ほとんどの子供がベストタイムを記録。ゴール後の顔はどれも達成感に満ちあふれていました。今年目立ったのが朝の始業前、練習に懸命に取り組む姿。「継続は力なり」を身をもって体験した子供たちです。他の分野でも続けて努力してくれることと思います。応援の皆様、ありがとうございました。



「ランナーに 北風と云ふ 伴走者」(堀口まゆみ)

※結果等は末尾参照

<餅つき大会>

12月17日(日)、家庭教育学級で餅つき大会を行いました。石臼を使った本格的な餅つき。ふだん経験のない活動に、どの子供も最初は勝手が悪そうでしたが、みんなで「1・2・3」の掛け声を掛けあう内に、何とか要領をつかみ、全員が餅つきを体験することができました。

合間には恒例の読み聞かせ。それぞれの親子が家で特訓!?してきた成果を発揮、昨年よりも上手に読めていた親子が多かったです。次の餅米が蒸し上がるまでの時間を活用した、素敵なアイデア、冬休みの読書にも弾みがつきそうです。

つき上がった餅は皆で丸め、最後に試食。きな粉、ゴマ、大根下ろし、ぜんざい、煮物等、様々なバリエーションが用意され、皆、お腹一杯になるまで食べていました。帰りはおみやげの餅まで配られ、大満足の子供たち。きっと来年もよい年となることでしょう。



【1月の行事予定】

- 1日(月) ●元日
- 4日(木) ●仕事始め、町成人式
- 8日(月) ●成人の日
- 9日(火) 始業式、身体計測、大掃除書初め大会(給食あり)
- 13日(土) 土曜授業、学級PTA
- 17日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年生、～18日)
- 23日(火) 学力診断テスト(全学年、～24日)
- 26日(金) 鎮西・実久地区集合学習会(本校)
- 28日(日) 町PTA研究大会
- 30日(火) 阿木名小・中キャリア教育公開



入選・入賞おめでとう

ロードレース大会新記録

1年女子	◇◇ ◇◇◇	5分19秒
3年男子	◇◇ ◇◇◇	6分33秒
5年男子	◇◇◇ ◇◇	8分13秒
5年女子	◇◇ ◇◇	8分59秒
6年男子	◇◇ ◇	9分7秒
6年女子	◇◇ ◇◇	9分28秒

